

Herrn Ortsvorsteher  
Manfred Mahle  
Mainz-Finthen  
-Ortsverwaltung-

17. März 2022

## **Anfrage zur Sitzung des Ortbeirates Mainz-Finthen 5. April 2022**

### **Ausweisung der Radwege innerhalb von Finthen**

1. Die Poststraße ist eine der innerörtlichen Hauptverkehrsadern. Sie wird ab der Waldthausenstraße durch die Ortsmitte bis zur Kreuzung Kurmainz-/Flugplatzstraße als Einbahnstraße geführt. Radfahrern wurde es mittlerweile gestattet, die Poststraße ab der Ortsmitte abwärts bis zur Waldthausenstraße gegen die Einbahnstraße zu nutzen.

Parallel führen in der Gegenrichtung die Straßen Am Obstmarkt und Aubachstraße als Einbahnstraße von der Kurmainzstraße abwärts bis zum Anschluss an die Gonsenheimer Straße. Auch dieser Straßenzug darf durch Radfahrer überwiegend gegen den Einbahnverkehr genutzt werden, nicht jedoch auf dem kurzen Teilstück von der Kreuzung Prunkgasse bis zum Rodeneckplatz(Bürgerhaus).

Es wäre eine enorme Erleichterung für den Radverkehr, wenn die Verbindung von der Straße An der Steige zu den Einkaufsmärkten (REWE, Penny etc.) in der Straße Am Obstmarkt durchgehend gegen die Einbahnstraße befahren werden dürfte.

### **Wir fragen die Verwaltung:**

Aus welchen Gründen darf die Straße Am Obstmarkt ab der Kreuzung Prunkgasse bis zum Rodeneckplatz nicht als Radweg genutzt werden?

2. Der ausgewiesene Radweg vom Stadtteil Gonsenheim nach Finthen zur Ortsmitte ist für ortsunkundige Radfahrer sehr verwirrend.

Aus dem Gonsbachtal kommend befindet sich ein Schild, welches die Strecke in den Ortskern Mainz-Finthen mit 3,6 km ausweist. Kurz nach dem Gonsbachtal wird der Radverkehr am Ortseingangsschild Mainz-Finthen mit dem Verkehrszeichen „Umkehrgebot gem. § 52/21 StVO“ nach rechts über die Straßenbahngleise und dann hinauf zur Römerquelle geleitet. Dort findet sich ein weiteres Hinweisschild, welches darauf hinweist, dass die Wegstrecke in den Ortskern noch 2,9 km beträgt. Der Radverkehr wird weiter entlang des Sertoriusring und dann die Waldthausenstraße querend hinter der Bezirkssportanlage über Wirtschaftswege

geführt. Von dort auf geht es auf unebenen und zum Teil unbefestigten Wegen bis zum Reitplatz. Hier führt der Weg 0,8 km zurück in den Ortskern.

**Wir fragen die Verwaltung:**

Aus welchen Gründen wird der Radverkehr von Gonsenheim aus dem Gonsbachtal kommend über die Römerquelle um den Ort herum nach Finthen geleitet?

Diese beiden Sachverhalte sind nur Beispiele stellvertretend für viele.

Wir schlagen dem/der neuen Fahrradbeauftragten eine gemeinsame Fahrradtour durch Finthen vor, um dabei weitere Schwachpunkte aufzuzeigen.

SPD-Ortsbeiratsfraktion